

**CONTABILIDAD AVANZADA
YANETH DEL ROCIO ESPINOSA E.
KARLA YADIRA TRUJILLO MORALES**

**CUADRO SINOPTICO DE LA UNIDAD III
FECHA DE ENTREGA: JULIO DEL AÑO EN
CURSO**

Reexpresión de estados financieros

Normas de información financiera sobre reexpresión de estados financieros

El objetivo de este boletín es establecer las normas relativas a la valuación y presentación de las partidas relevantes contenidas en la información Financiera, que se ven afectadas por la inflación

Revaluaciones de activo fijo, con carácter de boletín provisional (que finalmente no fue aprobado)

para que las revaluaciones fueran consideradas de acuerdo con los principios de contabilidad generalmente aceptados, deberían reunir los siguientes requisitos

La revaluación debía ser revelada adecuadamente en los estados financieros.
b) El balance general debía mostrar separadamente los valores originales, depreciaciones y el monto de la revaluación; asimismo, el superávit por revaluación debía revelarse claramente en el capital.
c) La revaluación debía respaldarse en estudios y dictámenes de técnicos independientes.
d) El superávit por revaluación no debía distribuirse, pero sí podía capitalizarse

Concepto, causas y efectos de la inflación.

La inflación es el incremento constante y generalizado de los precios de bienes o servicios, o la disminución en el poder adquisitivo de la moneda

Causas

Producción agropecuaria insuficiente. Emisión excesiva de circulante que no está respaldada por la producción. Excesivo afán de lucro de los comerciantes. Espiral precio-salario. Actividades especulativas. Acaparamiento y ocultación de mercancía. Altas tasas de interés que alientan el ahorro y desalientan la inversión productiva. Bajas tasas de interés que desalientan el ahorro y falta de recursos para invertir. Deficiente canalización del crédito bancario. Devaluación. La misma inflación

Consecuencias

El fenómeno inflacionario produce una gran variedad de problemas económicos, políticos y sociales en todo el mundo, tales como el incremento de los precios, escasez de producción y bienes, pérdida del poder adquisitivo de la clase trabajadora, pauperización de los pobres; por eso se dice que: la inflación puede disolver las sociedades organizadas de nuestros días.

Reexpresión de estados financieros

Métodos de actualización.

Éste se utiliza cuando lo que necesitamos saber es la cifra reexpresada (valor actualizado) de los bienes respectivos, y lo obtenemos dividiendo el índice de precios de la fecha de reexpresión entre el índice de precios de la fecha base (fecha de adquisición).

aspectos sobresalientes y relevantes

El primero de ellos es que éste es un proceso lógico y que no importa la metodología seguida para lograrlo, el resultado siempre deberá ser el mismo

El otro aspecto es que siempre que necesitamos obtener un factor de reexpresión (factor de actualización) o un porcentaje de inflación (factor de ajuste), siempre tendremos que dividir el índice de precios actual o de la fecha en la que llevamos a cabo la reexpresión

Dada la importancia de los inventarios y del costo de ventas, esta práctica será resuelta en primer lugar por el método de valuación de inventarios de costo promedio, posteriormente por PEPS y, finalmente, por UEPS.

Proceso de la reexpresión

Es el proceso contable mediante el cual se reconoce el incremento de precios en la revaluación de los activos de una empresa. A través de este procedimiento se afecta directamente el balance general

Métodos de reexpresión.

Entorno inflacionario. Deben reconocerse los efectos de la inflación aplicando el denominado método integral, basado en la identificación de partidas monetarias y no monetarias.

Entorno no inflacionario. No deben reconocerse los efectos de la inflación.

Método integral (entorno inflacionario)

cuando el entorno económico es calificado como entorno inflacionario, la entidad debe reconocer los efectos de la inflación en sus estados financieros mediante la aplicación del método integral

Reexpresión de estados financieros

Presentación de estados financieros reexpresados

Cada uno de los ingresos, costos y gastos, en lo individual, debe presentarse expresado en unidades de poder adquisitivo a la fecha de cierre del balance general, sin hacer una separación de las cifras base y sus efectos de reexpresión.

en primer lugar determinaremos el monto del efecto de reexpresión, a continuación realizaremos los ajustes correspondientes y, finalmente, mostraremos el estado de resultados y el balance general reexpresado, donde se reconoce el efecto de la inflación en la información financiera

La reexpresión se hace generalmente con un método de ajustes por cambios en el nivel general de precios, mediante Normas de Información Financiera, principios contables e indicadores económicos como el Índice Nacional de Precios al Consumidor.